

EDITORIALES

Debate sobre corrupción

Los escándalos llevan a Rajoy a defender sus proyectos de transparencia en las Cortes

El presidente Rajoy se negó hace unos días a aceptar la iniciativa de la oposición de celebrar un pleno monográfico sobre la corrupción, pero los últimos acontecimientos y las alarmantes encuestas recién publicadas le han hecho cambiar de parecer y ayer anunció que comparecerá el 27 de noviembre en el pleno del Congreso de los Diputados para defender los dos proyectos de ley que aprobó el Ejecutivo a principios de año en esta materia y que, tras un dilatado periodo de enmiendas, procede aprobar cuanto antes. Se trata de la Ley de Control Financiero y Económico de los partidos y del nuevo Régimen de Altos Cargos. La primera establece que ningún partido político podrá recibir donaciones de empresas, que las de particulares no podrán superar una cantidad al año y que los bancos no estarán autorizados a condonar la deuda de los partidos. La segunda norma obligará a quienes ocupen cargos directivos en las administraciones a hacer público su patrimonio antes y después de su paso por la política, y a todos los responsables públicos en general a rendir cuentas mucho más exigentes ante los órganos fiscalizadores y ante el Parlamento. La sociedad de este país está irritada por la incalificable secuencia de episodios detestables de corrupción, por lo que la comparecencia de Rajoy –más vale tarde que nunca– es adecuada. Ahora bien: sería ilusorio suponer que unas simples leyes harán que remita la indignación. Porque para apaciguar los ánimos y devolver el crédito a los partidos hacen falta decisiones rotundas y medidas de alta ejemplaridad, y no es fácil entender cómo el PP, que acaba de reunirse en una convención denominada ‘Estabilidad y buen gobierno en las comunidades autónomas’, puede dar por resuelto el ‘caso Monago’ con la simple devolución del dinero público gastado. Es incongruente, más si cabe, cuando unas horas antes, un diputado por Teruel decidió dimitir y devolver todo el dinero gastado en viajes personales a Canarias a cargo de la Cámara baja. La lucha contra la corrupción se habrá ganado cuando se haya limpiado fehacientemente la vida pública de sujetos con escasos escrúpulos y se hayan dispuesto, además, controles eficaces que impidan la reiteración de tales conductas. Y los partidos deben acompañar a la mayoría en esta labor que Rajoy tiene que culminar cuando haya terminado la tarea de desprenderse de todas las adherencias malsanas.

El porvenir de México

La matanza de 43 estudiantes el 26 de septiembre en Iguala ha conmovido al país y alcanzado un nivel de difusión internacional sin precedentes para un país donde la violencia es una trágica seña de identidad. Se les da por muertos a manos de un cártel, Guerreros Unidos, que actuaba a modo de guardia personal del alcalde y su esposa, elegidos en un mar de crimen y corrupción. Pero se ha de reconocer que la reacción oficial ha sido la más enérgica que se recuerda. El presidente Peña Nieto se ha involucrado personalmente: prometió no descansar hasta aclarar el caso y ahora, además, que no parará hasta ver en la cárcel a los autores materiales, unos sicarios, y sobre todo a sus jefes, políticos provinciales enriquecidos con el soborno y los tráficos ilícitos. Es doloroso constatar que la tragedia ha puesto a México en el indeseable lugar de la curiosidad y la repulsa del mundo civilizado, pero también eso es una oportunidad. Peña Nieto se juega ahora su presidencia y su recuerdo no en la emprendida modernización económica e institucional de México, sino en la lucha contra la delincuencia.

IDEAL

DIARIO REGIONAL DE ANDALUCÍA

Director General: Diego Vargas García

Director:
Eduardo Peralta de Ana

Subdirector:
Félix L. Rivadulla

Mesa de redacción multimedia:
Miguel Martín Romero (Culturas);
Juan Jesús Hernández Hernández
(Información), Quico Chirino
(Granada), Javier Fuentesburo
(Editor Granada y Fin de Semana),
Justo Ruiz Barroso (Deportes),
Rafael Lamelas (Editor multimedia),
Ramón L. Pérez (Editor Gráfico)

Delegaciones:
Ángel Iturbide Elizondo
(Delegado Almería), José Luis Adán López
(Delegado Jaén)

Directora de RR HH:
María A. Cañete Comba
Director de Marketing:
Pablo Madina Martínez
Director Técnico:
Antonio C. Castillo Jiménez

Comercializadora de Medios
Director gerente: Jesús Torre Ramos

El PTS: Una nueva oportunidad para una nueva generación

JOSÉ MARÍA PEINADO HERREROS
EX-DECANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE GRANADA

En la historia de las ciudades, las grandes oportunidades no se presentan con mucha frecuencia. En cada generación puede, o no, que un tren pare en la estación de los sueños que se hacen realidad. Granada es una ciudad que llora cada mañana en sus fuentes lo que fue y no es, lo que pudo haber sido y el destino no le dejó ser. ¡Cuántos trenes han pasado de largo porque los granadinos no han sabido tomarlos juntos!

Hace más de 20 años surgió en Granada una idea que pretendía compensar las desigualdades sufridas por la ciudad en inversiones: El campus de la salud. Aprovechaba la idea, entonces en pleno auge, de los parques tecnológicos y su capacidad como motores de desarrollo de la llamada industria del conocimiento. La novedad era colocar en el mismo sitio la actividad clínica, docente e investigadora, además de potenciar el desarrollo empresarial, en torno al sector sanitario.

Durante años el proyecto tuvo idas y venidas, falta de terrenos y de voluntad política, falta de presupuesto, desacuerdos sobre su ubicación en el norte o en el sur de la ciudad. El proyecto se vivió con pasión en la Universidad y particularmente en el conjunto Facultad de Medicina-Hospital Clínico. Parecía, de nuevo, que al abrir los ojos solo habría sido un mal sueño. Sin embargo hoy todo eso forma parte del pasado y el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) es no solo una realidad, sino también una esperanza.

La realidad viene de la mano de las instalaciones ya terminadas y de otras a punto de finalizarse. Se han invertido cientos de millones de euros en tiempos difíciles. Por sus calles se ven cada mañana cientos de investigadores y profesores de la Facultad de Medicina camino del Instituto López Neyra, el Genyo o el CIBM, o de las empresas que hacen I+D+I; Hay médicos que van al CMAT, al O61 o al Instituto de Medicina Legal y en semanas –según se ha anunciado– irán a los laboratorios y consultas del nuevo hospital. También se ven médicos o ejecutivos con traje, que van a las empresas ya instaladas. Y desde hace apenas dos semanas, alumnos y profesores y PAS de Enfermería, Fisioterapia y Terapia Ocupacional, de la nueva Facultad de Ciencias de la Salud. Un comienzo gradual y creciente. Hay problemas, aún no resueltos, para aparcar y no ha llegado aún el tranvía, y los autobuses son insuficientes, y los ciclistas van por las aceras, y... todo como en cualquier parte de una ciudad viva. Hay que decirlo con claridad: en el PTS, desde hace años, hay mucha más vida de lo que Granada conoce o cree.

Pero aún siendo importante todo lo anterior, quedan por llegar en los próximos meses piezas relevantes para completar este puzzle: La Facultad de Medicina y el nuevo hospital.

En los últimos años el sistema sanitario de Granada ha estado sometido a importantes tensiones como consecuencia de la reestructuración hospitalaria y de servicios y eso ha generado incertidum-

bre y descontento. Los profesionales del hospital Clínico, se integrarán, junto a los del Virgen de las Nieves, en una estructura más amplia y única. El nuevo hospital del PTS no será lo que se proyectó.

También en la Facultad de Medicina se ha vivido este proceso con especial expectación. El traslado y la re-organización asistencial tendrán que acompañarse de una importante reorganización docente e investigadora, más aún cuando todavía estamos en pleno desarrollo de un nuevo plan de estudios adaptado al proceso de Bolonia, con un compromiso inequívoco de mejora. La nueva facultad está diseñada para todo ello. En lenguaje sencillo, no es lo mismo conocer la teoría de la flotabilidad de los cuerpos en el agua, que saber nadar. La formación clínica –aprender a nadar– debe realizarse básicamente en todos los centros asistenciales disponibles, sean hospitalarios o de atención primaria, públicos o privados, estén en el PTS o en la Caleta, en la ciudad o fuera de ella. Desde mi experiencia como Decano, puedo afirmar que no es complicado organizar con éxito a profesores y alumnos en un nuevo entorno, más parecido al que ya tienen otras muchas facultades de medicina líderes en Europa.

La esperanza del PTS consiste en que el conjunto sea más que la suma de las partes. Ahora hay que evitar la real miopía del ‘chavico’ granadino y más que nunca pedirle a los responsables universitarios y de salud imaginación y firmeza a la vez que flexibilidad. Como ha sucedido con la reciente crisis del ébola, los políticos solo deben facilitar que los profesionales hagan lo que mejor saben hacer.

El sistema sanitario necesita buenos profesionales, que se forman en la Universidad, al igual que la Universidad necesita de los profesionales del sistema sanitario para que

puedan incorporarse a la docencia. Tampoco es posible alcanzar alta calidad asistencial o docente sino hay investigación que genere nuevas soluciones a nuevos y antiguos problemas de salud.

En la sociedad del marketing es posible vender las mismas galletas al doble de precio con solo mejorar el envase. También es comprensible que nos aferremos a nuestras costumbres, y no faltaran quienes por comodidad o ambición personal pongan piedras en el camino. Sin embargo el progreso de la Humanidad siempre ha venido de la mano de los incorformistas, de los que han creído que las cosas pueden hacerse mejor, cambiando no solo las formas sino fundamentalmente los contenidos. En 1944 Miguel Guirao Gea, entonces Decano, creyó que la ilusión de Alejandro Otero y otros de situar la medicina granadina en la vanguardia europea era posible, y lideró la ‘toma’ de la Facultad de Medicina de la Avenida de Madrid a punto de ser destinada a Gobierno Militar. Hoy aparece una nueva oportunidad para multiplicar más que sumar. Somos muchos los que tenemos una gran esperanza en el proyecto, en sus potencialidades. Solo se necesita querer llegar más allá. Y ya sabemos... ¡querer es poder!



RAMON L. PÉREZ

El Balcón del Genil doblega a Wuca y refrenda su liderato

WATERPOLO

:: J. M.

GRANADA. El Balcón del Genil Huétor Vega sigue una jornada más al frente de la clasificación en Primera Andaluza. El conjunto dirigido por Pío Salvador conquistó su segundo triunfo de la temporada en la piscina del Wuca, al que doblegó con claridad (7-16). El encuentro ya se inclinó a favor de los granadinos en el primer cuarto, que finalizó con un indicativo 1-4. Aun así, los gaditanos equilibraron fuerzas durante los dos períodos siguientes, en los que los tanteos terminaron equilibrados (2-2 y 3-3).

La iniciativa en el marcador la mantuvo la escuadra hueteña a lo largo de todo el choque, si bien fue en el último acto cuando se disparó la renta. Un parcial de 1-7 possibilitó la holgada victoria de los nazaries, apoyada en los cinco goles de Álex Castillo y los tres de David Mendoza y Pablo Castillo, los máximos estiletos de los ayer visitantes.

Los gaditanos del Wuca no pudieron hacer nada para frenar el aluvión ofensivo del equipo granadino del Balcón del Genil, que obtuvo a la conclusión del choque un resultado que le mantiene en el liderato de la primera categoría autonómica.

El 'Uni' rescata el bonus en un nuevo tropiezo

Los arlequinados caen en su salida frente a CAU Madrid y continúan sin conocer la victoria en su condición de visitante

RUGBY

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El conjunto de la Universidad de Granada encajó un nuevo revés como visitante, en esta ocasión en su visita al CAU Madrid. El considerado equipo revelación de la pasada campaña no había disfrutado de un inicio placentero en División de Honor B, aunque ayer recuperó la sonrisa a costa de los arlequinados (15-8). El único aspecto positivo para los universitarios fue la consecución del bonus defensivo, que se convierte en el primer punto que suman como foráneos en la actual temporada.

El partido comenzó con una amonestación al arlequinado Fernan a los cinco minutos, lo que obligó a los visitantes a jugar con un hombre menos. Esa circunstancia no la aprovecharon los madrileños, pues no ensayaron hasta que se jugó en igualdad de efectivos. El tanto de Vázquez se unió al de Ballbé apenas unos minutos después, por lo que los locales colocaron una diferencia



El 'Uni' desperdició una buena ocasión para alejarse del 'pozo'. :: G. M.

en el marcador que adecentó Migue García con un golpe de castigo antes del descanso (15-3).

Precisamente el pateador arlequinado se erigió como triste protagonista al agredir a un rival con el oval en juego. García respondió de la peor forma posible a una sucesión de placajes tardíos que el colegiado no indicó, por lo que se perderá el próximo duelo de Liga y corre peligro de recibir una sanción más amplia.

La segunda parte empezó con una amarilla a Nico, por lo que el Uni-versidad se quedó sin su pareja de medios en su afán por remontar el encuentro. Tras aguantar ese lapso, los visitantes se acercaron con un ensayo de Teruel, que a la postre fue clave para el leve bálsamo del bonus. El resultado no volvió a moverse pese al empuje de los arlequinados, que rozaron el tanto en los últimos minutos pero sin éxito.

El club Maracena inicia sus jornadas de tecnificación

ESGRIMA

:: J. M.

GRANADA. El club de esgrima Maracena, en colaboración con el Consistorio de la mencionada localidad, dio inicio ayer a un ciclo de jornadas de tecnificación en la modalidad de florete y orientadas a las categorías infantil, cadete y júnior. Esta iniciativa, que se desarrollará a lo largo de cinco fechas del calendario por cada arma, tiene una duración ininterrumpida de diez horas y persigue la creación de un grupo de esgrimistas. Este bloque podrá disfrutar en pri-

mera persona de los valores brindados por la práctica del deporte, así como mejorar la habilidad de cada integrante con tal de poder subir un peldaño en lo que se refiere a competitividad.

Esto dará como resultado una mejoría en el nivel de los deportistas, que podrán aspirar a los primeros puestos de las diferentes competiciones autonómicas. La organización corre a cargo del club maracenero, mientras que en el apartado técnico se encargan Manuel Martínez -director técnico de la Federación Andaluza- y el técnico Idris Medinilla.



Un momento de la jornada de esgrima en Maracena. :: IDEAL

Los conjuntos granadinos firman una jornada sin alegrías

BALONMANO

:: J. M.

GRANADA. No hubo fortuna para ninguno de los dos máximos representantes del balonmano provincial, tanto en categoría masculina como femenina. Maracena y Universidad de Granada se vieron superados ayer en sus canchas, por lo que ambos prolongan su estancia en la mitad baja de la clasificación en Primera Estatal y División de Honor Plata, respectivamente.

El revés del 'Uni' entraba dentro de la lógica, dado que el Vúcar Goya llegó al pabellón granadino con la condición de segundo en la tabla. Las granadinas acertaron a atar en corto al adversario durante la primera mitad, si bien el regreso de vestuarios no le sentó bien a las locales. La escuadra almeriense abrió hueco en el electrónico y respondió con dos tantos cada gol nazari. De ese modo se llegó a la decena de desventaja, por lo que el choque quedó sentenciado antes del ecuador de la segunda parte (20-29).

Por su parte, el STG Bus Maracena cosechó también una derrota, aunque el transcurso del partido fue diferente al de sus paisanas. Los gra-

U. GRANADA 20 VÚCAR 29

CD Universidad de Granada: Avilés (1), Ballesteros (4), Fernández, Ferrando (3), G. Franco (2), M. Franco (2), García, López, Melgarejo (1), Rodríguez (1), Sánchez (6), Soriano, Valero, Vera, Villegas.

Vúcar Goya: Alfaro, Arjona (8), Fuentes (2), González, Gutiérrez (6), Hernández G. (1), Hernández M. (4), López, Molina, R. Rodríguez (3), A. Rodríguez, Silvente (5), Tudela.

Tanteo: 2-2, 4-3, 6-6, 7-8, 9-10, 11-12 (descanso), 12-15, 14-17, 15-21, 16-25, 18-28 y 20-29 (final).

Árbitros: Ordóñez y Pardo (andaluces).

Incidencias: Unos 150 espectadores en el pabellón de Fuentenueva.

nadinos no tardaron en tomar la iniciativa, aunque con los ciudadrealeños muy cerca al no poder obtener una renta mayor a un tanto.

El 13-12 con el que se alcanzó el descanso fue el último momento en el que los maraceneros mandaron en el luminoso. Los visitantes olvidaron su condición de colistas de la categoría y aprovecharon los más de ocho minutos que tardaron los de Jesús Escañuela en marcar tras el receso. Ese parcial 1-6 se convirtió en un pesado lastre ante el que nada pudieron hacer los nazaries en el resto del duelo (24-28).

Derrota en el desempate de las capitalinas ante Ciutat Cide

VOLEIBOL

:: J. M.

GRANADA. El triunfo se le escapó en el último instante al Uni-versidad femenino en su desplazamiento a las Baleares. El conjunto del Ciutat Cide le derrotó en el set de desempate de un encuentro en el que las nazaries llegaron a gozar de un 0-2 a favor. Las dos primeras mangas estuvieron marcadas por la igualdad, si bien en la segunda las locales disfrutaron de una considerable renta que el 'Uni' volteó al final del mismo (22-25 y 24-26).

El hecho de tener tan cerca la victoria no otorgó el plus de intensidad para superar la resistencia del Ciutat Cide, que hizo mucho daño a raíz de los remates de Pons y Pol. La variedad de recursos ofensivos contrastó con la dependencia visitante en los remates de Bédmar, una carencia que al final pasó factura.

Las chicas de Fran Santos se vieron superadas en los dos siguientes sets por un idéntico tanteo de 25-19, por lo que todo quedó pendiente para la última manga. En ella, las anfitrionas consiguieron una ventaja que lograron mantener durante todo el desempate (15-11) y dejaron así sin recompensa el esfuerzo de las jugadoras granadinas.

Unos 1.500 atletas tienen una cita con la carrera de la Universidad

ATLETISMO

:: J. M.

GRANADA. Los 'paseillos' de Fuentenueva servirán hoy como lugar para dar la salida a la primera edición de la carrera urbana de la Universidad de Granada. Esta prueba tendrá una extensión de diez kilómetros por las calles de la capital, que se llenarán de atletas a partir de las diez de la mañana, hora en la que se efectuará el pistoletazo de salida.

A pesar de que el calendario de atletismo ya presenta numerosas citas para saciar el 'apetito' de los corredores, el estreno de esta competición ha suscitado un elevado interés al apuntarse finalmente casi 1.500 personas, lo que supera las estimaciones más optimistas de la organización, cifradas en un millar. Los participantes que no hayan recogido su dorsal podrán hacerlo esta mañana de 8 a 9 en el pabellón de Fuentenueva, de donde saldrá una nube de corredores dispuestos a 'comerse' el asfalto.